



# ***Antropología Medica***

## ***Ensayo***

Valeria Albores Aguilar

GRADO: 1ro. GRUPO: A

MATERIA: Antropología Medica

Dr. Agenor Abarca Espinoza

## ***OBJETIVO***

### ***ANTROPOLOGIA MEDICA:***

Su principal objetivo es estudiar las relaciones entre la salud, la enfermedad, y la cultura de diferentes factores sociales, económicos, y políticos que afectan una población.

Desde una perspectiva diferente y las condiciones sociales con el fin de mejorar la atención médica y el bienestar, de promover y prevenir.

## **INTRODUCCION**

Es un campo social o cultural identificativa de la investigación empírica sobre procesos sociales, culturales de la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. Ya que la antropología médica es una rama integral es decir que se ayuda o incluye a muchas para tener una mejor experiencia laboral.

Teniendo un enfoque en las experiencias sociales de la salud, el conocimiento cultural sobre enfermedades de distintas sociedades. En vez de ver una enfermedad como una patología (fenómeno) explora los contextos culturales y sociales dando una percepción de la enfermedad y las creencias de un grupo de personas con respeto.

## **DESARROLLO**

Se dice que Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos.

A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud empírica de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente.

Y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento.

Lo ha debatido las relaciones entre ciencia, religión y otras ciencias de los efectos de la diversidad cultural como el género y la etnia relacionada con el proceso de salud/ enfermedad.

Junto con la lucha de desigualdades de acceso a los servicios de salud algo que se ve actualmente en el margen de problemas derivados de las étnicas culturales, religiosas, grupos de edad, género o clase social.

Juega un papel crucial en las formas de sentir y pensar y de imaginar la realidad, es decir: pensamiento racional, emociones a el comportamiento consciente como inconsciente con el fin de construir principalmente un presente sociocultural de la vida cotidiana.

La medicina contribuye fundamentalmente a la salud de sistemas sanitarios de poblaciones e individuos, el análisis de la calidad de vida del paciente, valoración y la influencia social como la familia, redes, asociaciones, servicios y el desarrollo de enfermedades.

Nos ofrece una perspectiva más rica para mantener la salud, ampliando el campo de estudio más allá de la biología y la medicina jugando un papel crucial en los factores tanto sociales como culturales en toda la población para abordar desafíos de salud, de manera integral (sostenible) y sensible a las diferentes necesidades humanas teniendo límites

### **APLICACIONES PRACTICAS:**

La antropología no solo es un complemento, sino una disciplina que puede mejorar significativamente la práctica clínica al ofrecer una visión más humana y completa del paciente. Tratando a los pacientes de mejor manera no solo desde la perspectiva biológica sino considerando sus contextos culturales y sociales.

### **REFLEXION Y HUMANIZACION:**

La humanización en la medicina es tratar a los pacientes con respeto, considerando su autonomía y sus necesidades con el objetivo de promover comprensión profunda y respetuosa de las diversas formas en las que las personas viven y enfrentan la enfermedad.

### **CORRIENTES EN LA ANTROPOLOGIA MEDICA:**

Existen dos principales la cual es la antropología médica clínica que integra la comprensión en la investigación biomédica para mejorar la relación médica/paciente y la antropología médica crítica de dominio de la biomedicina.

### **METODOLOGIA Y ENFOQUES:**

Utiliza métodos como la observación y las entrevistas para entender mejor las prácticas y creencias de diferentes grupos sociales.

### **CULTURA EN MEDICINA:**

La antropología médica proporciona herramientas para mejorar la comunicación y la eficiencia adaptándose a las necesidades de los pacientes.

### **PENSADORES IMPORTANTES QUE APORTARON A LA ANTROPOLOGIA MEDICA:**

#### **SERGE GENEST (1944)**

Hasta la fecha ha impartido cursos sobre técnicas de investigación antropología y explorados padecimientos específicos como el SIDA y la medicina alternativa, tradicional con respeto.

***EDUARDO LUIS MENDEZ SPINA (1934)***

Inquieto por conocer la historia en su país, realizó investigaciones sobre la salud y enfermedad en un ambiente sociopolítico nacional.

***FRANCOISE LAPLANTINE (1943)***

Sus trabajos se consideraron una corriente renovadora de las ciencias sociales que demuestran la relación enfermedad y religión con la enfermedad mental.

## **CONCLUSION GENERAL**

En conclusión, podemos decir que la antropología médica es una corriente integral que se ayuda de otras ciencias y factores como la cultura, religión, estatus (modo de vida de la paciencia) la experiencia empírica, la empatía y sociales promoviendo y previniendo la salud de la población adaptándonos siendo equitativos a tratos y servicios sin rebasar los límites.

## ***BIBLIOGRAFIA/ REFERENCIA***

- Barragán Solís, A., & León Gómez, M. del C. (s.f.). Antropología médica.
- Universitat Rovira i Virgili. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. Medical Anthropology Research Center (MARC).